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本报讯（记者 曹言湖 通讯员 杨士霞）9月5日，

丰台法院召开第二十四期“月说新案”新闻发布会，

发布会现场发布了《丰台法院赋能“两区”建设、

助力倍增发展-涉新类型融资类纠纷审判白皮书》

（2020年-2023年上半年）（附典型案例)。

据了解，此次发布的白皮书以近三年全市新

类型融资类案件作为分析样本，结合审判经验对新

类型融资类案件进行深度梳理和总结，与丰台法院

服务“两区”建设的相关意见、措施以及典型案例

同步发布，以期为各类主体更好地作出企业融资决

策、提升发展水平提供指引。

据白皮书显示，常见新类型融资类案件主要有

互联网融资涉诉案件、供应链融资涉诉案件、信托

融资涉诉案件、中小企业私募债涉诉案件等。2020

年至2023年上半年，丰台法院受理各类融资纠纷案

件两万余件，其中包含融资租赁类纠纷853件、股权

融资类纠纷513件、担保类纠纷451件、票据类纠纷

1637件、借款类纠纷16666件。涉新类型融资类纠纷

呈现出主体多元、法律关系复杂、各方争议大、诉讼

程序节点多、对司法裁判的示范效应依赖度较高

等新特点。

丰台法院民事审判三庭庭长徐冲介绍，面对

涉新类型融资类纠纷呈现出的新特点，丰台法院

在对区内各大金融机构、新型科创企业调研、反复

论证的基础上，出台了《关于为丰台区“两区”建设

提供司法服务和保障的实施意见（试行）》《关于发

挥商事审判职能作用为“两区”建设保驾护航的实

施细则（实行）》《北京市丰台区人民法院关于进一

步服务“两区”建设助力高精尖产业发展十四条措

施》等文件，通过构建完善非诉纠纷解决机制、案

件流程管理机制、新类型融资类案件研判机制、电

子诉讼机制、“企府院”多层联动对接机制等，不断

提升金融案件审判水平，不断探索源头化解纠纷

路径，进一步发挥司法保障经济社会发展的职能

作用，有效引导融资主体进入规范化发展的良性轨

道，探索可复制的丰台经验。

围绕股东债权融资、新型保险业务、公司对外

担保、多层融资关系、合伙型私募基金等领域容易

产生的法律问题，民事审判三庭法官赵晓蕾现场

通报了《近年来丰台法院审理的涉新类型融资纠

纷典型案例》并结合案例作出了法官提示：建议金

融和市场监管机关要强化监测预警，积极推进新

型融资市场格局的快速发展，加强协调治理，凝聚

保障辖区金融业健康发展的强大合力；各类中小企

业要警惕市场投融资风险，理性融资，谨慎入市，严

控企业法律风险，提高防范能力，有效应对风险，及

时保障安全；广大个人投融资者和金融消费者要审

慎选择间接融资渠道，做好风险测评，合理规范直

接融资模式，提高增信意识，选择正规金融消费机

构，确保投资安全。

“丰台法院将充分发挥和延伸审判职能，聚

焦广大金融消费者合法权益保护，通过定期整理、

分析和发布司法大 数 据研究报告等方式为区域

性、行业性金融风险的防范预警提供决策参考，

以高质量司法服务护航‘两区’建设，为丰台区实现

‘倍增追赶、合作发展’贡献力量。”丰台法院相关

负责人说。
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守护守护睛睛彩世界彩世界

丽湾社区邀请爱尔眼科走进社区为居民义诊。丽湾社区邀请爱尔眼科走进社区为居民义诊。

本 报 讯（通 讯 员  白 婧 丽  王 磊）“服务态 度

好，还专业！”家住 金泰 丽 湾小区 的王阿姨 对义

诊医 生的 热 情服务 连声 夸赞。王阿姨 称最 近眼

睛总 不 舒 服，早想 去医 院 看了，一直没 顾 上，昨

晚 看 到居民 群内有爱 尔 眼 科 的义 诊 活 动，一大

早就排队完成了检查。

“刚检 查了，两只眼 睛 都是1 . 0！”李大 爷 骄

傲地说。他刚把孙子送到幼儿园，回家路遇小区

义诊活动。称没想 到自己6 0 多了，视力比大多数

年 轻 人 还 好，今 天 的眼 科 检 查 让他 对自己的 视

力更 放心更 踏实了。

9月5日上午，太平 桥 街 道 邀 请 爱 尔 眼 科医

院 走 进 金 泰 丽 湾 小区 下 沉 广 场，开 展 了“走 进

家园爱眼 义诊”活 动。活 动 前，丽湾社区在社区

公 众号、公 告栏、居民 群等广泛 发布通知。活 动

时，工作人员早 早布置好现场，按需发 放排队序

号，有序 摆放 座椅方便 居民舒 适 坐等叫号。前来

检 查 咨 询的 居民 络 绎 不 绝。通 过 视 力 检 测、眼

压测试 后，爱 尔眼科的 主任医 生 根 据 检 测结果

对咨询的居民一一提出合理的眼科健康建议。

“ 大 部分居民 是 早 期的白内障及老花眼，

对于早期白内障，我们建议定期复查，如果影响

到视力了，需到专业医院做 进一步检 查。如 果 是

老 花 眼，则 一 定 要 去 专 业 眼 科 医 院 配 眼 镜。”

据 爱 尔 眼 科 的 主 任 医 师 介 绍，我 国 6 0 岁 以 上

人 群白内障发 病 率约为8 0 %，而 老花眼 一 般在

3 8 岁 左 右 出 现，5 2 岁以 后 老 花 眼 的 发 病 率 接

近10 0 %。

本 次 活 动 有 效 提 升了居 民 爱 眼 护 眼 的 意

识。丽湾社区书记相关负责人介绍说，随着年龄

的增 加 和身 体 感觉器官的 衰 老，眼科 疾 病成 为

老 年人的高发 病。在社区日常工作中，丽湾社区

了解 到 小区老 年人较 多，对 眼 科 检 查 的 需 求 迫

切，就邀请爱 尔眼科走 进社区，把方便专业的服

务送到老 年人 家门口。同时，希望能唤 起 居民 对

视力的关注，守护“睛”彩世界。

据 了 解 ，本 次 活 动 为 邀 请 爱 尔 眼 科 走 进

“三园”系列活动之走 进家园活动，太平桥街 道

将 扩大合 作 与爱 尔眼科的 合 作，继 续 开展 爱眼

义诊走 进 校园、幼儿园活 动。同时，将 挖 掘专业

医院资源，举办更多健康筛查义诊活动，让居民

真正受惠。

本 报 讯（通 讯 员  卢明丰）9月5日晚8点，中央

音乐学院谷老师和他的学员们，用欢快优美的乐曲

《赛马》《步步高》，对远道而来的宝岛客人—高

雄基层交流参访团表示了热烈欢迎。在学员们演

奏的优美旋律中，这些来自高雄的客人们忘却了旅

途的疲惫，尽享文化的交融，纷纷举起手机记录下

精彩瞬间。

“有朋自远方来，不亦乐乎。特别开心我们的

台湾同胞来到北京丰台，特意选取一个非常热烈欢

快的曲目来表达欢迎的情感。”谷老师激动地说。

高雄基层交流参访团黄女士这次来到北京丰

台非常高兴，“非常快乐，我相信到了丰台绝对是最

难忘的回忆，因为三年多没有回到我们的祖国，我

们一直相信祖国是强大的，我们都是很好的朋友，

两岸一家亲”。

丰台区与高雄市缘深情厚，也和台湾各界有

着密切联系交往，多名台商在丰台投资兴业、安家

居住，为丰台的经济社会发展作出了积极贡献。北

京台资企业协会丰台分会会长曾广春，是一名建

筑师，2002年受邀来到大陆为国家大剧院设计建

设传授经验，从此便扎根大陆，在大陆经营企业20

年。“在异地看到老乡，感觉特别的亲切，见到高雄

的乡亲来北京参访交流，我特别高兴。我生活工作

在丰台觉得特别开心，丰台是非常有发展潜力的地

方，尤其近些年丰台正在快速发展，我身在其中特

别有感觉。希望两地的交流越来越频繁，越来越有

成果。”曾广春表示，作为会长，会努力帮助有意愿

的台湾亲人到北京发展，共同迎接美好的未来。

丰台高雄两地以流经丰台的永定河和流经高

雄的爱河结缘，先后在高雄举办了两届“北京特色

周”，在丰台举办了两届“六合夜市在丰台”，2016年

元宵节开创了北京市首例京台视频连线活动。疫

情期间，两地开展了“花开盛世 丰宜福台”元宵视

频连线、“情满中秋两河缘”迎中秋诗会等多场京

台线上交流活动，今年还举办了2023京台职业教育

论坛，高雄里长暨基层社团参访团、高雄基层民众

参访团、台湾职业教育参访团等先后来丰台进行了

参访交流。

丰台区台办相关负责人表示，两岸一家亲，两

岸同胞是血浓于水的一家人。希望大家以此次活

动为契机，互学互鉴、互促互进，携手并进、同心同

行，架起京台友谊之桥，为增进两地的民生福祉，为

推动两岸关系和平发展作出新的更大的贡献！

据悉，在随后的几天里，参访团一行还将参观

故宫、长城、奥林匹克园区等，领略北京作为双奥

之城的魅力；参访丰台区政务服务中心，体验为民

服务办事流程；参观金中都水关遗址、卢沟桥宛平

城，打卡丽泽金融商务区、丰台科技园区，感受丰台

古今之美和百年轨道发展光辉历程；深入多个街镇

的社区村，感受现代时尚活力，与社区居民共同探

讨社区治理、共谋民生福祉、共促美好生活。
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北京十二中的副校长崔茂华，作为北京市第三批

组团式教育援藏干部，来到西藏，将北京的先进办学理

念、教学方法传播到这里，让这里的孩子享受到优质

教育。进藏前，他用了整整3个月，通过与当地学校的多

次沟通，他为学校量身定做了一份为期两年的教育计

划，包括学校教学理念的更新、学生素质教育的提升、

教师队伍的规范等。进藏后，3650米的海拔，高原反应

还没过劲儿，他接连开了5个大会。一通忙下来，他的耳

膜在这里第一次穿孔。

走进校园，师生们手捧着藏族特有的格桑花迎接

他，孩子们一张张灿烂的笑脸仿佛这美丽的格桑花，向

往着美好幸福的未来。还来不及休息，他直接投入工

作，连续听了几天课，发现这里讲课还是灌输式的方

法，一节课全是老师在讲，连数学公式都让孩子死记硬

背，根本不理解。针对这一问题，他第一时间召开教研

会，提出学生分小组互动式教学的方法，有利于开发学

生的思维。有人说：“您这种方法在这儿行不通，我们

教这么多年，一考试准能及格，按您这种方法，我课都

讲不完。”他说：“按您这种方法也只能是及格，咱不能

只追求及格啊！过两天再一问学生学的是什么，他什么

也说不出来。我们要用互动式的教学方法提高孩子们

主动学习的能力，把知识变成他们自己的，而不是硬往

里灌。”一部分老师点了点头，但在实际讲课时，部分老

师怕耽误进度并没有按照他的方法教学。崔校长一看

这个情况，立刻组织老师们开展教学培训，通过观看

北京市优秀课例、年轻教师做研讨课等方式，老师们

慢慢发现孩子们更喜欢互动式的教学方法，学生才是

课堂的主体，老师们便逐渐接受了这种教学方法，成绩

也有了改善。

为了让大家更容易接受教学理念的更新，为了开

拓孩子们的视野，增强爱党爱国的意识，他决心带师生

们走出去。他们走进西藏看农牧民生活，到北京参观学

习，来到湖南韶山毛主席故居，孩子和老师的感触都很

深。一个孩子说：“老师，外面的世界可真大啊！我一定

好好学习，学更多的知识，将来建设我的家乡。”一位老

师说：“校长，这次游学让孩子们长了见识，感受到了祖

国的强大，看来我们不仅要将知识传授给孩子，更要

让孩子们走出去，才能让他们发现世界才是我们的家

啊！”就这样，学校的教学理念慢慢更新了，孩子们的素

质教育也慢慢开始提升了。

“西藏要启动示范高中评审工作了，咱们也参加

吧。”他提议。“崔校长，你不懂，评这些没有用。”他心

想：这里的老师怎么对这没什么兴趣啊？原来，学校参

加过当地优质校的评选，还获得了优秀奖，可到后来也

没什么说法，不了了之了，大家也就没了心气儿。崔校长

觉得这可不行，继续说：“这次的示范校跟以前可不一

样啊，这是个金字招牌。参评过程也是学校管理水平

提升的过程，最大的受益者就是我们的学生啊。”他苦

口婆心地说服了大家。

在他的带领下，学校成为了西藏自治区12所示范高

中学校之一。夜以继日地紧盯验收工作，使他的耳膜再

次穿孔了。他说：“为示范校穿一次孔，值！”被评选上示

范校后，学校的软硬件设施得到改善，也在相关政策

上享受到了优惠，全校师生在这次评选中感受到了拧成

一股绳的力量，心气儿也调动了起来，在之后的多次比

赛中屡获佳绩。

离藏后，崔茂华这样总结自己的援藏工作：“援藏

是为西藏教育事业更好地发展，在藏让孩子享受更加

优质的教育，带领西藏教师提升立德树人的能力水平，

离藏留下一块‘自治区首批示范高中’的金字招牌，留下

一个五彩校园，一条办学思路，一个新台阶。”

教育是国之大计、党之大计，坚守为党育人，为国

育才，努力办好人民满意的教育，是我们每一位人民教

师的责任。

从西藏回来，他将格桑花带回了北京，每每看到窗

台上栽种的格桑花，他都会想起每一个藏族孩子，他

们就像美丽的格桑花，只要用心培育，都能娇艳盛放。

（区教委 杨雯垮）

百姓宣讲故事汇

只为格桑花更娇艳只为格桑花更娇艳


